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                                 18.04.2024 
Betreff: Aufstellung eines Nachtragshaushalts  
 
Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher, 
 
die CDU-Fraktion beantragt die Aufstellung eines Nachtragshaushaltes, um 
rechtliche Mittel gegen die am 16. April 2024 vom Kreistag beschlossene Erhöhung 
der Kreis- und Schulumlage einlegen zu können. 
 
Die Höhe des Nachtragshaushaltes richtet sich nach den üblicherweise 
erforderlichen Kosten eines verwaltungsgerichtlichen Verfahrens. Demnach soll die 
Höhe des Nachtragshaushalts 50.000€ betragen. 
 
Aus den Mitteln des Nachtragshaushalts sollen alle nötigen juristischen Beratungen 
und Verfahrenshandlungen getragen werden, die im Zusammenhang mit 
Rechtsmitteln gegen die Erhöhung der Kreis- und Schulumlage notwendig sind. 
 
Begründung: 
Am 16. April 2024 beschloss der Kreistag mit den Stimmen von SPD, Grünen und 
Linken den Kreishaushalt für das Jahr 2024, welcher eine drastische Erhöhung der 
Kreis- und Schulumlage beinhaltet. Viele Städte und Gemeinden im Kreis Groß-
Gerau hatten bereits im Vorfeld der Erhöhung der Umlagen dargelegt, dass diese die 
finanziellen Kapazitäten der gemeindlichen Haushalte übersteigen würden. 
 
In der Debatte um den Haushalt der Stadt Raunheim für das Jahr 2024, beantragte 
die CDU-Fraktion bereits damals, in den Haushalt Mittel für juristischen Beistand in 
einem möglichen Verfahren gegen die Erhöhung der Kreis- und Schulumlage 
einzustellen, um so rechtzeitig und flexibel handlungsfähig zu sein. Dieser Antrag 
wurde seinerzeit mit der Begründung abgelehnt, es bestünde gegenwärtig keine Not 
für einen derartigen Posten im Haushalt, ein Nachtragshaushalt sei jederzeit 
erstellbar, sofern der Bedarf eintrete. 
Dieser Bedarf ist nun offensichtlich eingetreten. Um den Magistrat der Stadt 
Raunheim in die Lage zu versetzen, sich effektiv und vollumfänglich gegen die 
überfordernde Erhöhung der Schul- und Kreisumlage zur Wehr zu setzen, ist dieser 
Nachtragshaushalt unerlässlich. 
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